

LOUSBERG (*Victor-Jean-Joseph*) (Liège, 19.8.1852-Koi-Mbunza, 4.10.1892). Fils de Joseph-Alexandre Lousberg et de Christine Ohlischlager.

Engagé d'abord comme soldat dans l'armée des Indes néerlandaises, Lousberg y fit un terme de douze ans, puis prit du service à l'E.I.C., le 14 juin 1891, en qualité de sous-officier de la Force publique. Il fut commissionné en juillet 1891 pour le camp d'Yumbi, puis pour l'Uele (Djabir) en octobre 1891. Le 8 octobre, en compagnie de Montangie, de la Kéthulle, Firmin Gustin et Buzon, il quittait Djabir pour rejoindre Van Kerckhoven à Bima. Nous le trouvons à Bima en novembre 1891. Le 14 novembre, il quittait Bima pour Bomokandi, par voie de terre, avec de la Kéthulle, Buzon, Raynaud, Gustin, Vande Vliet. Le 12 décembre, avec la colonne, il quittait Bomokandi pour Amadis. Le 30 décembre, Van Kerckhoven, Ponthier, Milz, Montangie, Gustin, Lousberg, Raynaud partaient vers l'Est et atteignaient, le 1^{er} janvier 1892, le confluent Mbe-Bomokandi. En février, Milz installa un poste chez Koi-Mbunza, au confluent de la Na-Akka. C'est là que mourut Lousberg, d'une atteinte d'hématurie, le 4 octobre 1892.

4 octobre 1946.
M. Coosemans.

Lotar, .P.-L., *Grande Chronique de l'Uele, Mémoires de l'Inst. Royal Col. Belge*, 1946, pp. 41, 72, 76, 84, 95, 318.